

Es hora de retirar los apoyos fiscales: Jae Chun Kim (El Financiero 10/09/10)

Es hora de retirar los apoyos fiscales: Jae Chun Kim (El Financiero 10/09/10) Ivette Saldaña / enviada Viernes, 10 de septiembre de 2010 "La recuperación de Estados Unidos es lenta pero constante". - ES HORA DE RETIRAR APOYO FISCAL EN EU SEÚL, 9 de septiembre.- La desaceleración de la economía de la Unión Americana no le preocupa al subgobernador del Banco Central de Corea del Sur, Jae Chun Kim, ya que la recuperación de EU es lenta pero constante, y por ello ya no son necesarios los estímulos fiscales para su sector productivo. Ya es hora de retirar los apoyos fiscales, para dejar que la economía y los sectores productivos de cada país tomen su ritmo y se eviten los riesgos de tener un crecimiento sostenido por un paquete de ayuda. No obstante, advirtió, "la economía global tiene riesgos", principalmente por la incertidumbre sobre Estados Unidos y la eurozona, lo que exige a los integrantes del Grupo de los Veinte (G-20) tomar decisiones para determinar las nuevas reglas del sistema financiero en el mundo, que haya mayor cooperación y que se busque un mayor equilibrio económico. Indicó que entre los grandes riesgos y obstáculos para la recuperación económica están la incertidumbre sobre la recuperación del sector inmobiliario y del mercado hipotecario en Estados Unidos, y los problemas de deuda soberana en Europa. Debilidad Para economistas estadounidenses y mexicanos aún hay factores que muestran debilidad en EU, como la venta de casas, la manufactura, el desempleo, entre otros. Por el contrario, Jae Chun Kim afirmó que a pesar de los riesgos de que se desacelere la economía, "yo no soy tan pesimista porque se ve una recuperación en Estados Unidos y vamos a continuar con el crecimiento en el mundo". Dijo que no se va a poder terminar la crisis de un día para otro, sino que la reactivación económica será larga y lenta, "a pesar de que se mantienen algunos riesgos". Para lograr un crecimiento balanceado en el mundo se requiere un marco legal, nuevas reglas del juego, y en ello deberán trabajar los ministros del G-20, que es integrado por países desarrollados (como Alemania, Japón, EU y Francia) y en desarrollo (como Corea, China, Brasil, Sudáfrica, India y México). "No será fácil conciliar acuerdos entre los países miembros", pero por eso se llevan a cabo reuniones previas, de manera que en octubre próximo habrá un encuentro con funcionarios del Fondo Monetario Internacional (FMI), a fin de buscar maneras de tener convenios antes de la reunión del G-20 el 10 y 11 de noviembre en Seúl. Expuso que entre los temas por resolver están la reforma a la cuota de países en desarrollo que participan en el FMI, el nuevo sistema financiero, cómo encontrar un balance entre crecimiento y seguridad económica, entre otros. Si bien para salir de la crisis económica los gobiernos otorgaron estímulos fiscales a fin de prevenir grandes daños en la economía, no se pueden sostener esos apoyos, aun cuando la recuperación avanza.